

Compte-rendu conseil d’école n°2 **Mardi 28 février 2023 à Plassay**

La séance débute à 18h30.

Présents :

Enseignants : Monsieur LEYRIS (directeur de l’école de Plassay), Madame DUMONT (directrice de l’école de Saint Sulpice d’Arnoult), Madame PAIN (directrice de l’école de Les Essards), Mesdames CHATEL, GONZALEZ, BOUCHER, DANIEL, FAITY et NICOLON (adjointes sur le RPI).

Représentants des communes : Monsieur BACHEREAU (maire de Plassay, Président du SIVOS), Madame SIGNAT (maire de Saint Sulpice d’Arnoult), Monsieur POCH (adjoint au maire de Saint Sulpice d’Arnoult), Monsieur VIDAL (maire de Les Essards), Madame FELIX (déléguée SIVOS, Les Essards).

Représentants des parents d’élèves : Mesdames BERGE, BERTRAND, BINET, BLOT, BROUSSE-MONTEIL, DRILHON, FEDY, FRAGNEAU, HOUDART, LOUSTAUD, NORMAN-SOLA.

Absents excusés :

Madame SALMON (Inspectrice de l’Education Nationale).

Monsieur RENARD (DDEN)

Mesdames BESSON, LAURENT et Monsieur ATIG (Représentants de parents d’élèves)

1/ Effectifs et prévisions pour la rentrée 2023

Effectifs actuels

Ecole de Plassay	Ecole de St Sulpice d’Arnoult	Ecole de Les Essards
Classe de PS-GS1: $13 + 8 = 21$	Classe de CP : 21	Classe de CE2-CM1 : $14 + 9 = 23$
Classe de PS-GS2: $12 + 8 = 20$	Classe de CP - CE1 : $6 + 15 = 21$	Classe de CM1-CM2 : $18 + 7 = 25$
Classe de MS: 25	Classe de CE1-CE2 : $7 + 15 = 22$	Classe de CM2 : 24
Total : 66	Total : 64	Total : 72

Soit un total de 202 sur l’ensemble du RPI.

Prévision des effectifs 2023-2024

17 PS ; 25 MS ; 25 GS ; 16 CP ; 27 CE1 ; 22 CE2 ; 29 CM1 ; 27 CM2 soit 188 élèves.

Vu la baisse des effectifs constatés pour la prochaine rentrée, le RPI sera à l’étude d’une possible fermeture de classe pour la rentrée 2023 lors du CSA-SD (Comité Social d’Administration Spécial Départemental) du 9 mars 2023.

M. BACHEREAU précise qu’une projection de 29 élèves de PS est attendue pour la rentrée 2024.

2/ Sécurité à l'école : exercices incendie et PPMS

Ecole de Plassay :

Le 5 décembre 2022, tous les élèves de l'école ont évacué « pour de vrai » l'école à 9h35 suite à l'incendie d'une maison jouxtant la cour de récréation. Tous les enfants se sont rendus dans le calme dans la salle des fêtes. Des jeux, crayons, feutres, papiers, livres,... ont été emmenés et la journée s'est passée au mieux. Une bonne collaboration entre les différents partenaires (pompiers / école / mairie / Inspection / parents) a eu lieu et a permis à cet événement d'être vécu du mieux possible.

Ecole de Saint Sulpice d'Arnoult :

Lundi 20 février, exercice incendie : Les enfants n'étaient pas prévenus. Les CE1-CE2 étaient dans la salle de motricité. Et Mme Dumont était déchargée de classe. Les classes de CP et de CE1-CE2 sont sorties du bâtiment en 2min 44. Les CP-CE1 ne sont pas sortis car l'alarme n'était pas réenclenchée.

Plusieurs problèmes ont pu être soulignés :

- le manque de réactivité des enfants, notamment quand ils ne sont pas dans leur classe.
- l'impossibilité pour l'enseignante remplaçante d'ouvrir le portail car elle n'a pas les clefs. Cas de figure qui peut aussi se retrouver dans la classe de Mme DANIEL si elle est absente. Il faut donc prévoir un jeu de clef pour les portails dans chacune des 2 classes.

Vendredi 10 mars : un exercice PPMS risques majeurs est prévu.

Ecole des Essards:

Le deuxième exercice incendie a eu lieu le 13 janvier 2023. Seuls les adultes étaient prévenus. Le rassemblement devant le portail en bois s'est fait dans le calme et rapidement (1 min 29 s).

Un exercice PPMS Risque Majeur s'est déroulé le vendredi 24 février 2023. Le risque envisagé était un séisme. Dans les classes, les enfants se sont protégés sous les tables pendant 30 secondes puis tous les élèves sont sortis des classes et se sont réunis au point de rassemblement, loin des bâtiments.

3/ Projets éducatifs et sorties scolaires

Ecole de Plassay :

• Le jeudi 15 décembre 2022 le Père Noël a déposé autour du sapin de l'école un livre à chaque enfant ainsi que des jeux de construction pour les classes. La coopérative scolaire a financé les livres. Ce jour-là, la municipalité a offert le goûter ; M. LEYRIS la remercie.

• Toutes les classes de l'école ont participé à la 1^{ère} rencontre sportive le vendredi 27 janvier 2023 matin à la salle polyvalente de Port d'Envaux sur le thème des parcours avec d'autres classes des écoles de Port d'Envaux et Saint Georges des Coteaux.

La rencontre s'est terminée par un pique-nique et chaque enfant a reçu un diplôme de participation les remerciant pour leur grande participation.

M. LEYRIS remercie les parents des 3 écoles (Plassay, Port d'Envaux et Saint Georges des Coteaux) qui se sont portés volontaires pour encadrer un groupe et qui ont vraiment joué le jeu en encourageant et aidant les élèves lors de cette journée sportive.

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 4 avril 2023 pendant la semaine de la maternelle. Le thème sera l'athlétisme. Là aussi, beaucoup de parents seront nécessaires pour la bonne tenue des ateliers et des groupes.

• Tous les mardis matins de cette période (à compter du 28 février), les élèves des classes de PS/GS vont engager une cession « marche, randonnée, endurance ». Du simple trajet, les élèves augmenteront progressivement le temps de déplacement et travailleront les accélérations, les sprints, les montées, les courses d'obstacles. Ce sera également l'occasion d'observer l'évolution de la nature (de l'hiver au printemps) et de travailler différentes compétences au travers de notre environnement extérieur.

- Les élèves de GS vont participer à un projet d'écriture mené en partenariat avec l'OCCE, à partir de l'album « Au feu les pompiers ! ».

Ils travailleront autour de la carte d'identité et le portait des animaux et imagineront comment d'autres animaux pourraient aider les pompiers dans leur métier au quotidien. Ce sera l'occasion de travailler sur les différences qui deviennent des qualités.

Les élèves réaliseront une page (texte et illustration) à la manière de l'album.

Les productions des différentes écoles qui participent au projet seront recueillies et intégrées dans un livre qui sera envoyé aux écoles.

- Le jeudi 27 avril 2023, les enfants iront visiter la caserne des pompiers de Rochefort (les 2 classes de PS/GS le matin ; la classe de MS l'après-midi). M. TESTARD, pompier dans cette caserne et papa d'un élève de l'école, animera la visite et présentera divers matériels utilisés.

- Un bilan de santé individuel sera effectué les lundi 13 et vendredi 17 mars 2023 toute la journée par la puéricultrice et l'infirmière du service de Protection Maternelle et Infantile pour les élèves nés en 2018 (MS). Les parents sont conviés à venir mais ce n'est pas une obligation.

Ecole de Saint Sulpice d'Arnoult :

- Jeudi 1^{er} décembre : une diététicienne est venue dans chaque classe pour faire le point sur ce qu'est un petit-déjeuner équilibré.

- Vendredi 9 décembre : les 3 classes ont préparé des gâteaux et des brochettes de fruits pour une soirée conviviale avec les parents. Ils ont également chanté à ce moment là les chants appris au cours de la période. Les enseignantes remercient la mairie d'avoir mis à disposition la salle des fêtes pour cette soirée ainsi que l'Association de parents d'élèves pour l'achat des ingrédients.

- Lundi 16 janvier : les CP de Mme Daniel ont préparé une galette et ont écrit la recette qu'ils ont transmise aux autres classes. Le jeudi 2 février : les CE1 ont utilisé cette recette pour refaire des galettes pour toutes les classes.

- Au cours du mois de janvier les élèves ont été répartis par niveau entre les enseignantes pour travailler sur le thème du harcèlement dans le cadre du programme PHARE. Ils ont produit des affiches puis ils ont voté pour choisir l'affiche qu'ils souhaitaient envoyer au concours national « Non au Harcèlement ». L'affiche des élèves n'a pas été retenue pour la phase nationale.

- Au cours des mois de décembre et janvier les CE1 et les CE2 se sont entraînés pour le concours de calcul mental de l'académie sur internet. Ils ont passé les épreuves du 23 janvier au 3 février.

Il y a eu 2 lauréats en CE1 qui ont obtenu la 1^{ère} et la 5^{ème} place. Le 1^{er} de l'Académie sera invité à recevoir son prix à Poitiers le 8 mars.

- Tous les mardis matins, les élèves vont se retrouver par groupe de niveau pour s'entraîner aux concours du Koala (pour les CP et les CE1) et du Kangourou (pour les CE2) qui auront lieu le jeudi 16 mars.

- Mercredi 25 janvier certains élèves de CE1 et CE2 ont participé au championnat scolaire départemental d'échecs. Le bilan est très positif.

- Le lundi 30 janvier et le jeudi 2 février : un bilan de santé individuel pour les CE1 a été fait par l'infirmière du collège.

- Une réflexion sur les règles de cour sera menée avec les 3 classes.

- A venir : le 2 mars sortie des trois classes à l'usine d'eau potable de Saint Hippolyte et à la station de lagunage de Rochefort pour comprendre comment fonctionne le circuit de l'eau.

Le vendredi 10 mars : organisation d'un petit déjeuner entre les trois classes pour vivre un petit déjeuner équilibré selon les recommandations vues en décembre.

Un autre petit déjeuner partagé sera organisé sous d'autres modalités.

Du 6 au 15 mars les élèves participeront à la semaine des mathématiques.

Le 23 mars les classes participeront à la grande lessive sur le thème des cabanes. Les 100 jours d'école seront organisés au mois d'avril.

Ecole des Essards :

- Le mardi 21 février 2023, l'école a fêté Carnaval. Le matin, les élèves ont participé à divers ateliers sur le thème de Carnaval : activités de lecture, géométrie, chant, arts visuels, cuisine (préparation de crêpes avec l'aide de parents). Les trois niveaux de classe étaient mélangés : les élèves comme les enseignants ont apprécié cette configuration qui a permis à tous de mieux se connaître.

L'après-midi, les élèves ont défilé dans la cour, ont chanté, ont goûté (dégustation des crêpes préparées le matin) et ont dansé.

Nous remercions chaleureusement les parents qui nous ont aidés et ont permis la réussite de cette journée.

- Du 6 au 15 mars, les trois classes participeront à la semaine des mathématiques. Il s'agira de résoudre des problèmes arithmétiques, géométriques et de logique.

Le thème de cette édition est « Mathématiques à la carte »

- Du 27 mars au 1^{er} avril, les trois classes participeront à la Semaine de la Presse et des Médias à l'Ecole. Les élèves seront amenés à réfléchir sur ce qu'est un média, une information, une source, le travail du journaliste.

Le thème de cette 34^{ème} édition est « L'info sur tous les fronts ». L'accent sera mis sur le traitement de la guerre en Ukraine, sur le rôle des journalistes de guerre.

- Le vendredi 17 mars après-midi, les trois classes assisteront à un concert du groupe les Percu'T, à Pont l'Abbé d'Arnoult. Le spectacle et le déplacement en bus sont financés par la Communauté de Communes Cœur de Saintonge, en partenariat avec la DRAC Nouvelle Aquitaine. Cette action, qui vise à faire découvrir le spectacle vivant et à favoriser l'éveil culturel, s'inscrit dans la cadre du projet « Du spectacle Plein les mirettes » qui s'adresse cette année à tous les élèves de cycle 3 du territoire.

Une représentation tout public est organisée le samedi 18 mars à 20h30. (sur inscription, participation libre)

- A la suite de ce spectacle, la classe de CM2 bénéficiera de l'intervention de deux artistes :

- un artiste plasticien, monsieur Benoît HAPIOT, pour la création d'instruments de musique à partir d'objets de récupération

- un artiste musicien, monsieur Ludovic PAYET, pour la création d'un rythme, une « battucada » qui sera jouée lors de l'inauguration de la Galaxie des Pierres Levées le vendredi 23 juin à Plassay.

Le travail de toutes les classes participantes au projet sera ainsi valorisé.

- En mars et avril, les classes des Mmes FAITY et NICOLON seront initiées à l'escrime au cours d'un cycle de 8 séances pour chaque classe. Une classe pratiquera l'escrime « sportive » et l'autre classe fera plutôt de l'escrime « théâtrale ». C'est M. BERTHELOT, maître d'armes au club d'escrime de Saintes, qui animera les 8 séances. Les enseignantes remercient l'Association de parents d'élèves pour le financement de ces interventions.

- Le mardi 4 avril, tous les CM2 de l'école passeront la journée au Futuroscope. C'est la sortie des élèves qui terminent leur scolarité élémentaire et qui seront l'an prochain collégiens.

La directrice remercie l'Association des parents d'élèves et la municipalité qui rendent cette sortie possible grâce à leurs aides financières qui couvrent une partie des frais de transport et d'entrées.

Projet commun aux 3 écoles du RPI :

Les 3 écoles souhaitent obtenir la labellisation « Génération 2024 » en vue des JO 2024 et demandent au conseil d'école son approbation.

Il s'agit de mettre en valeur tout ce qui est fait en sport dans les 3 écoles du RPI et de développer la pratique et la découverte du sport auprès des enfants.

En étant labellisées, les écoles auront un accès privilégié à des sportifs de haut niveau et obtiendront également des « bons sport » qui permettront le financement d'activités sportives.

Cette labellisation est valable jusqu'en 2025.

Le conseil d'école approuve la demande.

4/ Travaux et aménagements

Ecole de Plassay : RAS

Remerciements pour les travaux d'entretien réguliers.

Une grosse tache d'humidité est visible sur le mur extérieur au niveau de la garderie. M. le Maire explique qu'il a déposé un troisième dossier d'assurance et que plusieurs recherches ont déjà été réalisées sans succès pour le moment pour en trouver la cause.

Ecole de Saint Sulpice d'Arnoult : RAS

Ecole des Essards :

- Dans la classe de Mme NICOLON, un tableau blanc a été déplacé pour permettre une meilleure utilisation du vidéo projecteur.

- Un volet roulant électrique a été posé devant la porte d'entrée vitrée de la classe, à la place des volets battants. Cela permet une meilleure gestion de la luminosité dans la classe et lors des exercices PPMS Attentat Intrusion, il est désormais possible de baisser le rideau de l'intérieur.

- Une porte a été posée entre la classe de Mme NICOLON et le bureau, ce qui apporte un confort phonique et thermique à la maîtresse et à la directrice lors qu'elle est déchargée. Cela permet aussi la confidentialité et la discrétion quand la directrice téléphone ou reçoit des parents.

Les enseignantes remercient la municipalité pour ces travaux.

M. le Maire ajoute qu'une rénovation thermique de la classe de Mme NICOLON est prévue cet été et qu'un changement de moyen de chauffage est à l'étude.

5/ Questions diverses des représentants des parents d'élèves

Aucune question des représentants de parents d'élèves.

Un signalement de la vitesse de conduite du chauffeur de bus du matin a été fait au Président du SIVOS qui a fait remonter l'information.

Une demande d'un rond point pour traverser la Départementale entre les Essards et Plassay a de nouveau été effectuée par les maires.

6/ Date du prochain conseil des écoles du RPI :

Le prochain conseil des écoles du RPI aura lieu le jeudi 15 juin 2023 à 18h30 à Les Essards.

La séance est levée à 19h35